

お知らせ広場（今後の行事予定）

| 事業名 | 開催日 | 開催場所 |
|------------------|--------------|--------|
| みんなで野菜を作ろう!!野菜収穫 | 令和3年 11月上旬 | 大崎野地内 |
| 地域ふれあい三世代の集い | 12月5日(日) | 東加積小学校 |
| 成人の集い | 令和4年 1月9日(日) | 市民大ホール |

※教養講座は、その都度ご案内させていただきます。

・11月7日（日）に予定していたニュースポーツ大会は、体育館で運動という点で感染症への不安があることから、中止といたします。

各種教養講座を開催

当公民館では、お試し体験として教養講座（教室）を開催しています。これからも、その都度チラシなどでご案内いたしますので、知人・友人お誘い合わせのうえ、多数の参加をよろしくお願いいたします。また、「こんな講座を行ってほしい」など、ご意見がありましたらお気軽に地区公民館にお聞かせください。

●六つ目のかごを作ろう

- ・期日 令和3年6月26日(土)
- ・場所 東加積地区公民館
- ・講師 公民館指導員



難度の高い六つ目編みに挑戦しました。参加者のみなさん、最初は戸惑っていましたが、何とかかごの立ち上げまでは成功していました。時間が足りず、残りはおうちで……になってしまいましたが、何名かから「できたよ！」と報告していただきました。ご参加ありがとうございました。

●花火の風鈴を作ろう

- ・期日 令和3年8月6日(金)
- ・場所 東加積地区公民館
- ・講師 公民館指導員



夏休み中の学童保育児童を対象に行いました。折り紙を使って、花火ボールを作り、100円ショップの風鈴につけました。風鈴をシールで飾って出来上がりです。シールの貼り方に個性が出ていて、児童の発想力に驚かされました。

●ぬわずに作る、ポケトバック

- ・期日 令和3年9月25日(土)
- ・場所 東加積地区公民館
- ・講師 公民館指導員



少人数での開催となりましたが、『裁縫上手』というポンドを使って、スマートフォンを入れるポケトバックを作りました。順番どおりに布を並べて、貼り付けていだけなので、スムーズに進みました。ご参加ありがとうございました。

東加積地区公民館だより

みんなで野菜を作ろう!! 農作業体験会



8月27日（金）、大崎野地内で「みんなで野菜を作ろう!! 農作業体験会」を行いました。参加者は東加積小学校4～6年生の児童です。

事前に農業会社さんが畝づくりをしてくれていた畑に、キャベツの苗植えと大根の種まきをしました。

講師の石原先生は、コロナ禍の今の状態と野菜作りの経験をなぞらえ、「これまで伝染病が起こったり、外国からの害虫が発生したりと、国産野菜が無くなるのではないかという危機に何度も直面してきたが、ちゃんと今も残って生育しています。大事なのは環境（蜜にならないこと）と栄養」と語っていただきました。

自分たちがしっかり感染対策し、よく食べ、よく眠って体を整えることで、大変なコロナ禍も乗り切っているのだということが、とてもわかりやすく伝わったのではないかと思います。

苗の植え方の説明を受けた後は、早生、中生、晩生の順にキャベツ苗を植えました。

合計600株あるので大変そうでしたが、頑張ってくれました。最後に大根の種も植え、作業は終わりです。

今年は、学校にほど近い場所に畑がありますので、ぜひ、発育の様子を見ていただけたらと思います。

11月には、育った野菜の収穫体験を行う予定です。この事業は、市農業公社、市農林課との共催行事です。収穫した野菜は、滑川市の学校給食用の食材として提供されます。



苗について説明を受けました。



大変だけど、頑張るぞ。

東加積の自然と歴史に親しむ会を開催

8月5日(木)、「東加積の自然と歴史に親しむ会」を開催いたしました。「公民館ふるさと教育推進事業」の一環として毎年実施しているもので、東加積小学校の児童と先生、15名が参加してくださいました。

早月川にまつわる歴史とともに、頭首工ができた経緯や、目的などを丁寧に解説していただきました。またコンクリートのなかった時代を想像するのはおそらく難しいことでしょう。もしかしら、ピンと来なかったかもしれませんが、でも、今後知識が増えてきたときに、改めて理解できることもあるかと思えます。

また、西光寺では本堂や樹齢200年を超える銀杏の木、ちょっと怖い話のある正門などのお話を聞かせていただきました。経典をおさめた輪蔵に乗せていただいたのが一番楽しそうでした。昔の子供の遊び場でもあったそうです。大切な文化財を開放していた西光寺さんの心の広さに感心しかりです。

暑い日でしたが、ご参加ありがとうございました。



頭首工がなぜ必要だったのかをきました。



輪蔵の中を見学させていただきました。



早月川の水をどうやって取り入れたのかをしよう。

☆今回巡回した所

- ・葭輪用水頭首工(用水取り入れ口)
- ・滑川市の水道水源地(上大浦)
- ・五厘堤
- ・西光寺
- ・大日公園(顕彰碑、室山野用水)
- ・千鳥地蔵
- ・平和塔
- ・加藤鳥外句碑

富山湾岸クルージング体験会

5月29日(土)に予定していた富山湾岸クルージング体験会は、強風のため、船が出せず、中止となりました。参加予定だった皆さま、申し訳ありません。



環境整備

7月22日(木)役員5名で、公民館の環境整備を行いました。敷地内の除草、蜘蛛の巣とり、窓ふき、エアコンの清掃を行いました。参加された役員の方々の皆さま、お疲れさまでした。

公民館で公衆無線LANが利用できるようになりました!

1階ロビーを中心に、利用できます。1階研修室、1階和室は電波が届きません。利用方法は、館内掲示してあります。わからない時は指導員にお声がけください。



中止となった行事

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、以下の行事を中止といたしました。コロナ禍も二年目となり、できる限り感染対策をしながら行事を行っていきたくと考えておりますが、飲食を伴うもの、多くの人数が集まるものに関しては、リスクとのバランスを考慮しながら開催判断をしていきたいと思っております。楽しみにしていただいた皆様には、ご迷惑をおかけして申し訳ありませんでした。

- ・5月19日(水) 公民館長杯ゲートボール大会
- ・7月24日(土) 公民館まつり
- ・8月29日(日) 市民ソフトボール大会(大会不参加)



また、9月11日(土)に予定していた「東加積合同運動会」は、東加積小学校との初めての合同開催となるため、6月ごろから準備を進めておりましたが、開催日が新型コロナ感染対策ステージが3の期間となったため、住民運動会としては中止といたしました。(小学校は単独の運動会を開催いたしました) 役員の方々の皆様も振り回す形となってしまう、大変ご迷惑をおかけいたしました。来年こそは、皆さんで顔を合わせて楽しめたらと思っています。

ブレイクスルー感染に注意!

ワクチン接種をしたのに、感染してしまうことを「ブレイクスルー感染」といいます。変異しやすいコロナ株は、特に注意が必要です。引き続き、お出かけの際は、マスク着用、こまめな消毒を心がけるなど、感染対策をお願いいたします。



パークゴルフ大会

10月3日(日)地域ふれあいパークゴルフを開催いたしました。参加者は20名。秋晴れの太陽の下、2コース18ホールを回りました。感染警戒レベルがステージ2となりましたが、みなさんマスクをして、しっかり感染対策をして参加してくださいました。人と会って、体を動かすと、パークゴルフは健康にも良いこと尽くめです。やったことがないという方も、来年はぜひご参加ください。役員の方々の皆さま、ご参加いただいた皆さま、ありがとうございました。



避難訓練

8月19日(木)夏休み中の学童保育児童と一緒に、消防避難訓練を行いました。基本の流れは例年通り、非常ベルが鳴ってから、指導員は初期消火、館長と学童保育指導員が避難誘導を担当という形でしたが、昨年の反省点も踏まえ、避難呼びかけは、エアコン使用で聞こえにくいことを考慮し、二階の部屋まで呼びに行く形としました。参加児童のみなさんと学童保育の先生、どうもありがとうございました。公民館指導員は不在の場合もあるので、公民館を利用されたときは、ぜひ館内に掲示してある緊急対応フローチャートを確認していただき、非常時にはご協力いただけますようお願いいたします。

